

# Discours politique et usages du passé en Argentine

Edited by **María Alejandra Vitale and Sol Montero**

<https://journals.openedition.org/aad/6515>

- **María Alejandra Vitale and Sol Montero**  
[Introduction. Discours politique et usages du passé en Argentine](#) [Full text]  
*Introduction. Political discourse and uses of the past in Argentina*
- **Sol Montero**  
[« La tragédie des années 70 » : La nomination de la dictature argentine et ses enjeux discursifs et politiques](#) [Full text]  
*"The tragedy of the 1970s": The nomination of the Argentine dictatorship and its discursive and political stakes*
- **María Alejandra Vitale**  
[Usages du passé et rhétorique de la demande de pardon en politique](#) [Full text]  
*Uses of the past : the rhetoric of asking for forgiveness in politics*
- **Julia Zullo**  
[La dictature à l'école. À propos de la \(dé\)politisation dans le discours pédagogique](#) [Full text]  
*The dictatorship at school. About (de)politicization in pedagogical discourse*
- **Paula Salerno**  
[La mémoire des Malouines dans les discours de Néstor Kirchner et Cristina Fernández de Kirchner : les écarts d'interprétation sur la guerre de 1982](#) [Full text]  
*The Memory of Malvinas in Néstor Kirchner's and Cristina Fernández de Kirchner's speeches: interpretative gaps on the 1982 war*
- **Mariano Dagatti**  
[La rhétorique fondationnelle. Identité politique et usages du passé dans les discours politiques des gouvernements argentins du 21<sup>e</sup> siècle](#) [Full text]  
*The foundational rhetoric. Political identity and uses of the past in the political discourses of the Argentine governments of the 21st century*
- **Gastón Cingolani and Mariano Fernández**  
[Passé présent. L'antagonisme politique et la chimère d'une communauté réconciliée dans la célébration des fêtes patriotiques en Argentine \(2008-2019\)](#) [Full text]  
*The past in the present. Political antagonism and the chimera of a reconciled community in the celebration of national holidays in Argentina (2008-2019)*
- **Ailin Nacucchio**  
[Comment partir sans quitter les siens. Les discours d'adieu de Mauricio Macri](#) [Full text]  
*How to leave without actually leaving. Mauricio Macri's farewell addresses*

## VARIA

- **Marie Chandelier and Paola Paissa**  
[Enjeux argumentatifs des structures énumératives longues : analyse d'un corpus de tribunes consacrées à la biodiversité](#) [Full text]  
*Argumentative issues of long enumerations: biodiversity framing in opinion pages*
- **Dominique Maingueneau**  
[Les multilocuteurs](#) [Full text]  
*Multispeakers*

## Réflexions critiques

- **Michael Rinn**  
[Les discours de la haine en question : Autour de quelques ouvrages récents](#) [Full text]  
*Questioning hate speeches: about some recent publications*
- **Ruth Amossy**  
[La notion d'ethos : faire dialoguer l'analyse du discours selon D. Maingueneau et la théorie de l'argumentation dans le discours](#) [Full text]  
*The notion of ethos: A dialogue between D. Maingueneau's Discourse Analysis and Argumentation in Discourse*

## Comptes rendus

- **Ilaria Cennamo**  
[Ruth Amossy et Eithan Orkibi \(éds\). 2021. \*Ethos collectif et identités sociales\* \(Paris : Garnier\).](#) [Full text]
- **Roselyne Koren**  
[Guérin, Charles, Jean-Marc Leblanc, Jordi Pià-Comella et Guillaume Soulez \(dir.\). 2022. \*L'Éthos de Rupture. De Diogène à Donald Trump\* \(Paris : Presses Sorbonne Nouvelle\).](#) [Full text]
- **Annafrancesca Naccarato**  
[Emmanuelle Prak-Derrington. 2021. \*Magies de la répétition, Préface de Claude Hagège\* \(Lyon : ENS Éditions, Collection « Langages »\)](#) [Full text]
- **François Provenzano**  
[Alain Rabatel. 2021. \*La confrontation des points de vue dans la dynamique figurale des discours. Énonciation et interprétation\* \(Limoges : Lambert-Lucas\)](#) [Full text]
- **Jürgen Siess**  
[Patricia von Münchow. 2021. \*L'analyse du discours contrastive. Théorie, méthodologie, pratique\* \(Limoges : Lambert-Lucas\)](#) [Full text]